



DANSE SUR GLACE

Danse avec le monde

La section danse sur glace de l'USF compte 250 adhérents et un groupe compétition renouvelé, qui s'internationalise pour ouvrir une route de briques jaunes sur le monde à ses jeunes espoirs...

Un matin, tôt le matin (7h30), en semaine, n'importe quel jour, à la patinoire Salvador-Allende... Le groupe compétition de l'USF danse sur glace est en piste depuis déjà une heure ; levé depuis deux heures... C'est comme ça tous les matins, «et même pendant les vacances», de rigoler Antoine Charrier, entraîneur à la section, qui ne plaisante pas... Au bord de la balustrade, Sophia et Apolline, 9 ans, Mayla 11 ans, et Lilya 12 ans, sont en pleine forme, aux prises avec des yeux encore un peu collés... «On est déjà en horaires aménagés à l'école», dit Lilya, qui précise: «moi ça fait trois ans ! C'est un peu dur mais c'est exprès pour qu'on réussisse !» Deux visages connus, qui rougeoient au feu de l'effort et du froid, sont aussi en glace : les champions d'Espagne juniors, Sarah Marcilly Vasquez, 16 ans, et Jolan Engel, 17. «Nous revenons de compétitions à Ankara, puis Bakou. Nous avons terminé milieu de tableau à peu près...» Les voyages forment la jeunesse tandis que le monde

appartient à ceux qui se lèvent tôt...

EN ROUTE POUR LES MONDE

La prochaine compétition de Sarah et Jolan, qui patinent sous bannière de l'USF depuis l'enfance, sera cruciale, comme l'explique Sarah: «Mi-décembre, nous serons en lice aux championnats d'Espagne. Cela décidera de notre qualification aux championnats du monde juniors...» Double champions en titre, le couple partira favori, Sarah de s'avérer prudente: «La concurrence est de plus en plus forte en Espagne. Il faudra patiner bien concentré...» Rappelons que le couple avait décidé d'évoluer sous pavillon ibérique pour s'ouvrir des perspectives sur le monde. Justement, Antoine Charrier avise un autre jeune couple, formé par Claudia et Marco Amaro Letestu, 17 ans: «Claudia et Marco patinent depuis peu pour le Portugal. C'est le premier couple de danse sur glace lusitanien, c'est historique ! Nous appliquons la même recette qu'avec Sarah et Jolan pour les accompagner

jusqu'au plus haut niveau international...» Bâtir une route de briques jaunes, pour aller voir ce qu'il y a par-delà les arcs-en-ciel...

AROUND THE WORLD

Claudia et Marco patinent sur Daft Punk. Ils portent le même nom donc, mais ont également la même date d'anniversaire. Vous avez résolu l'énigme ? Claudia et Marco sont jumeaux ! Mais s'il n'y avait que ça... Claudia: «Nous avons une sœur aussi. On est des triplés ! Nous avons débuté la danse sur glace après un gala quand nous étions enfants. Notre sœur patinait déjà en couple, alors nous avons commencé à patiner ensemble avec Marco. Six mois plus tard, nous étions détectés !» Arrivés en septembre 2024 à la section, ils travaillent dur et ne cillent pas quand on leur parle heure matinale: «On l'a dans la peau ce rythme.» Antoine Charrier: «Ils ont raté leur qualification aux championnats du monde junior pour 22 centièmes de point... Mais ils ont encore une chance de se qualifier...» Tandis que la petite Sophia effectue sous ses yeux une pirouette – «Je n'ai jamais vu un tel coup de patin à cet âge... C'est la nouvelle génération ! Notre groupe est plein de jeunes à haut potentiel !» – David Risco, 13 ans, croise à l'horizon... Antoine: «Nous avons six couples au club, dont David que nous testons en couple avec Lilya... Et comme David a des origines roumaines...» L'USF danse sur glace, ou la stratégie de l'auberge espagnole...» ● Christophe Jouan